

POR CALLO  
DE HACHA

@CALLODEHACHA

## *Fuera máscaras*

# Política para gatos

**E**l *Reforma*, periódico de la oligarquía mexicana, alega que López Obrador viola la legislación electoral al

pedirle a los mexicanos en Estados Unidos que no voten por políticos racistas o anti-mexicanos, como el senador republicano John Kennedy, quien aseguró que sin los Estados Unidos, México “estaría comiendo comida para gatos de una lata y viviendo en una tienda de campaña en un traspatio”; y conminó a su gobierno a hacerle al presidente López Obrador “una oferta que no pueda rechazar” para que permita la entrada del ejército americano a nuestro territorio para combatir a los cárteles de la droga. “¿Se imaginan lo que pasaría si Joe Biden llamara a los mexicanos a no votar por algún candidato de Morena en 2024?”, preguntó el medio en su columna política “Templo Mayor” el viernes pasado. ¿Se imaginan que el presidente más impopular en la historia reciente de los Estados Unidos, quien anunció apenas que buscará reelegirse, llama

rama a los mexicanos a votar por el PRIAN en el 2024? Básicamente le estaría haciendo campaña al candidato (o la candidata) del partido. ¿A quién cree usted que le daría el voto la mayoría del pueblo, al candidato respaldado públicamente por Joe Biden, Alito Moreno, Claudio X González y Marko Cortés, o al otro? ¿Acaso nadie en el periódico tendrá idea del enorme sentimiento antiamericano que ha existido durante décadas debajo del río Bravo?

En general, los estudios sobre la opinión pública hacia Estados Unidos en México se dividen en dos áreas. Por un lado, el legado de resentimiento en materia de política exterior y, por el otro, el de ambivalencia.

La primera perspectiva considera que la región mantiene una perspectiva prominente de antiamericanismo debido a los agravios militares y económicos cometidos por el país del norte. La segunda percibe que los mexicanos expresamos un sentimiento de amor-odio hacia Estados Unidos. Es decir, lo rechazamos debido al legado de su política exterior, pero somos atraídos hacia él por las perspectivas materiales que ofrece, y sigue siendo un destino para muchos que huyen de la situación en México.

No debería ser sorpresa para nadie que el *Reforma* defienda intereses extranjeros, después de todo, están en su derecho, pero lo que sorprende realmente es que lo hagan de una manera tan burda, tan cínica y desfachatada. Y aunque por un lado se agradece la honestidad intelectual, por el otro, se les recomienda un poco más de recato. Está bien que apoyen a Estados Unidos antes que a México, pero disimulen. O no.

PD: Hablando de quitarse la máscara, la senadora Lilly Téllez pidió a la ciudadanía no permitir el triunfo de la “izquierda morena” en las elecciones presidenciales. En un video en redes sociales la

ex morenista hizo un llamado para cambiar el rumbo de la política nacional y darle una oportunidad a la “derecha moderna” en los comicios de 2024.

PD 2: Podrá chillar y patear todo lo que quiera en la mañanera, y acusar de corrupto a quien le venga en gana, pero el presidente López Obrador acató la decisión de la Suprema Corte de Justicia de la Nación sobre el llamado “Plan B”. Tampoco es como que se le deba agradecer al mandatario respetar la decisión de los otros Poderes de la Unión, pero a como están las cosas en el mundo, pues sí se agradece un poquito que no sea el dictador que tanto gritan sus rivales.

*En general, los estudios sobre la opinión pública hacia Estados Unidos en México se dividen en dos áreas. Por un lado, el legado de resentimiento en materia de política exterior y, por el otro, el de ambivalencia.*